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PV Réunion CD du mardi 29 juin 2021  

 

Présents : Gildas Porzier, Godelieve Hartmann, Alain Christien, Franck Lecocq, Lisenn Bréelle, 

Emmanuelle Daniel, Olivier Bolzer, Alain Talarmin, Christine Cardinal, Didier Lucas, Cyrille Le Nader. 

Excusés : Jean-Paul Toulgoat, Gwénaëlle Guillou 

Absents : Romuald Cadou, Fabrice Pineau 

Invité : Jean-Yves Pennanech 

Début de la réunion : 20h40 

1 - Approbation du dernier PV du CD 

Document approuvé sans modification 

2 – Offre promotionnelle prise de licence primo accédants entre le 1er mai et le 31 août 2021 

Extrait de la circulaire n°20 FFA du 5 mai 2021 : « Le comité directeur de la Fédération Française 

d’Athlétisme réuni le 30 avril dernier a décidé, dans le but de faciliter la prise de licence des primo-

accédants entre le 1er mai et le 31 août 2021, de baisser la part fédérale de chaque nouvelle licence de 30 

à 10 €. » La Ligue de Bretagne a décidé d’appliquer une suppression totale de la part licence de la 

cotisation clubs sur la même période de prise de licence. Le CD29 a décidé d’en faire autant. Le 

remboursement sera effectué sur le compte SIFFA des clubs. 

3 – Présentation des tarifs pour la saison 2021-2022 

Accord unanime pour ne pas augmenter les licences (cf tableau ci-dessous) 

 

Catégorie  COMP  ENTR  DECO  RUNNING  SANTE  ENCA 

 BB - BABY        19           

 EA - EVEIL ATHLETIQUE        19           

 PO - POUSSIN        19           

 BE - BENJAMIN  12   0              

 MI - MINIME  12   0            3  

 CA - CADET  24   0      4   4   3  

 JU - JUNIOR  24   0      4   4   3  

 ES - ESPOIR  24   0      4   4   3  

 SE - SENIOR  24   0      4   4   3  

 VE - MASTER  24   0      4   4   3  

Tarifs Licences CDA 29 - saison 2021-2022
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4 – Point des différentes commissions 

CSO : Une saison concentrée puisque reprise des compétitions / meeting à partir du 19 mai. Le mois de 

septembre sera chargé (piste, cross, lancers longs). 

ETD : Relance du groupe 29 avec remise des tenues mais pas de regroupement effectué pour la cohésion 

du groupe, ni de stage. 

Jeunes : Peu de compétitions. Mise en place du challenge virtuel appréciée. Championnats du Finistère 

Triathlon Benjamins : l’absence de la chrono électrique pour les relais est à déplorer. La présence de juges 

chrono manuelle est indispensable afin de pallier à ce genre de situation. Prochaine compétition : Equip 

Athlé BE/MI le 4 juillet à Bannalec. 

Licences : 

A noter que la Bretagne comptait 18 057 licenciés en 2020 contre 15 640 en 2021 soit une baisse de 2 417 

licences (- 13,39 %). 

Les clubs finistériens enregistrent à ce jour 3 230 licenciés contre 3 736 en 2020 soit une baisse de 507 

licences (- 13,55 %) ce qui correspond à peu près à la baisse enregistrée au niveau régional. 

On peut constater que le nombre de licences était croissant depuis 2015, se maintenant depuis 2018 pour 

enregistrer une nette baisse en 2021 (COVID 19).  

2015 : 16 015 licenciés en Bretagne  

2016 : 17 000  

2017 : 17 261  

2018 : 18 097  

2019 : 18 287  

2020 : 18 057  

2021 : 15 640  

Sur ces 3230 licences, 914 concernent les M-SE, soit quasiment autant que les ES-JU-CA-MI réunis (951 

licenciés) ; ces athlètes sont-ils des compétiteurs de la piste ou du running ?  

A noter 1644 licences Femmes contre 1586 Hommes (1299/1332 en Côtes d'Armor ; 2949/3380 en Ille et 

Vilaine et enfin 1702/1750 pour le MORBIHAN) ; nous sommes donc le seul département breton à 

enregistrer plus de F que d'H licenciés. 

5 – Intervention de Jean-Yves Pennanech membre de la Commission des Officiels Techniques LBA 

« La Commission des Officiels Techniques (COT) de la Ligue s’est réunie trois fois en visio depuis le début 

de l’année. 

La transmission des éléments importants n’a pas pu se faire comme souhaité du fait du décès brutal de 

Monique Attiba, à qui nous avons tous rendu hommage pour tout le travail fait auprès des officiels et 

particulièrement des Jeunes Juges. Jean-Michel Attiba m’a donné tout ce qu’il a pu trouver, livrets et 

maquettes. 

La crise sanitaire, comme vous le savez, a tout perturbé, y compris les formations qui auraient dû se faire 

en présentiel. La complexité du nouveau système de l’OFA n’a rien arrangé. 
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Nous allons donc repartir dès le début de la saison prochaine, et programmer des formations. 

Pour cela, je demande aux clubs de m’adresser les renseignements suivants le plus tôt possible en 

septembre-octobre, tout en sachant que ces données pourront être complétées en cours d’année. 

- Liste des juges reprenant et/ou ne reprenant pas, pour tenir un fichier à jour. 

- Liste des juges s’étant inscrits et/ou ayant passé l’examen qui ne serait pas validé, probablement 

faute d’attestation d’exercice lors de compétitions. 

- Liste des nouveaux juges avec leurs souhaits si possible (courses, sauts, lancers, chrono, 

secrétariat) et confirmation de ceux qui s’étaient signalés en début d’année. 

- Liste des Jeunes Juges : nouveaux, JJ Départementaux souhaitant passer JJ Régionaux, JJ 

Régionaux souhaitant passer JJ Fédéraux ainsi que les JJ fédéraux n’ayant pas basculé 

automatiquement en Juges Régionaux (Niveau 2 actuel). 

- Liste des Juges Régionaux (N2) souhaitant passer l’examen de Juge Fédéral (N3). 

Pour information, je donnerai aux Jeunes Juges non certifiés qui seraient au Challenge Equip’Athlé à 

Bannalec le Livret de Formation. 

Par ailleurs, la COT souhaiterait, qu’il y ait un membre de la CDJ comme référent, officiel de Niveau 2, pour 

les Jeunes Juges. » 

6 – Subventions Agence Nationale du Sport (ANS) 

Subventions 2020 obtenues : 3 600 €. Actions 2020 réalisées :  

 Relance du groupe 29 : achat de nouvelles tenues et distributions de celles-ci. 

 Education Athlétique : Achat passeport Pass Athlé + badges, distribution aux clubs 

Demande 2021 : reconduction des actions menées l’année précédente : sport de haut niveau (groupe 29) 

et jeunes (pass athlé). 

7 – Achats divers : 

Accord à l’unanimité pour l’achat de planchettes étanches pour les juges (50 format portrait + 50 format 

paysage) 

Accord à l’unanimité pour l’achat d’une nouvelle sono pour un montant de 11 000€ en remplacement de 

l’ancienne âgée de 11 ans. 

8 – Demande par l’Iroise Athlétisme d’une subvention exceptionnelle 

En raison de la situation sanitaire, l’Iroise Athlétisme sollicite une aide exceptionnelle de 1 500€ pour 

l’organisation du BZH CA à SE des 19 et 20 juin 2021 (Utilisation d’une société privée pour le nettoyage 

des sanitaires (mesures COVID), absence de subventions et de partenaires faute de délai, bris de 

matériel). 

Accord unanime moins une voix d’une aide de 1 000€ sur présentation du bilan financier de la 

manifestation. 

9 – Assemblée Générale élective Course Hors Stade 

Elle aura lieu le samedi 25 septembre à Quimper Maison des Sports. Bilans 2020 et 2021. 

10 – Assemblée Générale Financière 2020 CDA29 – budget prévisionnel 2021 

Elle aura lieu le samedi 18 septembre à Quimper Maison des Sports. 
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11 – Obtention de la médaille de Bronze de la FFA 

Sont proposés par le CD : Lisenn BREELLE (USB), Cyrille Le NADER (QA) et Anne Christine PORZIER 

(PLA). 

12 – Questions diverses 

 Renouvellement des tenues des Officiels validé. Prise en charge 50% par la Ligue 50% par le CD ; 

 Validation des Comptes 2020 par les Commissaires aux Comptes ; 

 Contrat signé entre Benoît Campion et le CD (cf PV CD du 14 décembre 2020) ; 

 Proposition du Groupe Le Saint « Supporter militant » à diffuser aux clubs pour information. 

 

 

Fin de la réunion : 23h25 

 

 

Le Président La Secrétaire 

Gildas PORZIER Godelieve HARTMANN 

 

 

 

Prochaine réunion le mardi 7 septembre 20h30 à Châteaulin 


